



UNIVERSIDAD DEL SURESTE ESCUELA DE MEDICINA

"CONCLUSION FINAL"

Brian Martin Morales López

Técnicas Quirúrgicas Básicas

Semestre: 6° Grupo: "B"

Dra. Kikey Lara Martínez

Comitán de Domínguez; Chiapas, a 05 de Julio del 2020.

TECNICAS QUIRURGICAS BASICAS



TECNICAS QUIRURGICAS BASICAS

En lo particular como estudiante de Medicina existen muchas materias las cuales son fundamentales para nuestra formación, ya que cada una nos enseña diferentes formar de cómo abordar a nuestros pacientes, esto tomando en cuenta que las enfermedades se pueden presentar de diversas formas y por consiguiente así sería la forma del abordaje y el manejo de cada paciente.

En esta materia que lleva por nombre Técnicas Quirúrgicas Básicas, hace mención a diversas intervenciones quirúrgicas que existen, como son, que tipos existen, cuáles son sus indicaciones, contraindicaciones, complicaciones y el manejo de la técnica a seguir.

Es de suma importancia el saber y conocer el instrumental quirúrgico que existe ya que será el conjunto de elementos utilizados en los procedimientos quirúrgicos y estos mismos se van a dividir de acuerdo a su composición, forma y según su función ya que cada uno tiene una función diferente para poder llevar a cabo de una forma correcta lo que son los tiempos quirúrgicos que son los de diéresis o corte, exposición (separación, tracción, aspiración), exeresis o extirpación y por ultimo síntesis.

Como cada procedimiento médico es de alto riesgo siempre debemos tener en mente que la higiene es un factor de suma importancia, es por ello que antes de realizar cada procedimiento quirúrgico debemos de realizarnos el lavado quirúrgico correctamente es decir empleando los tiempos adecuados para cada paso. De igual forma se debe conocer las posiciones quirúrgicas que existen esto con la finalidad de un buen manejo quirúrgico.

Los periodos quirúrgicos se deben conocer para saber en qué momento realizar cada paso ya que este comenzara en el momento en que el individuo decide someterse a una intervención quirúrgica y termina cuando es trasladado al quirófano, siempre hay que tomar en cuenta que en este periodo preoperatorio se aprovechara para solicitar estudios laboratoriales si así lo requiere, el siguiente periodo es el intraopertorio que este comenzara una vez que el paciente ya entra en el quirófano y terminara cuando sale de él, por ultimo tendremos el periodo posoperatorio que como su nombre lo indica será después de que el paciente sale de la intervención quirúrgica, este comienza cuando el paciente ingresa en la unidad de recuperación pos operatoria y concluirá cuando se le da de alta definitiva en la última visita con el médico.

En esta curso de igual forma se aprendió a identificar la clasificación de las intervenciones quirúrgicas u operaciones ya que se describe según la causa pudiendo ser con fines diagnósticos, curativos, reparadora, reconstructiva o estética o paliativos, también se puede clasificar según su urgencia siendo inmediata, mediata, necesaria, electiva o bien siendo opcional; de igual forma puede clasificarse en urgente, programada o cirugía ambulatoria.

Se aprendió también a identificar y a conocer que las cirugías se pueden clasificar de acuerdo al riesgo que estas puedan presentar siendo estas cirugías con bajo o nulo riesgo de transfusión y en cirugías con moderado o alto riesgo de transfusión.

Siempre hay que tomar en cuenta que nos encontraremos con diferente tipos de heridas en las cuales el abordaje sería diferente ya que en algunas nos llevaría más tiempo en repararlas en este tipo de clasificación que de igual forma es importante conocerlo abarca lo que son las heridas limpias, heridas limpias contaminadas, heridas contaminadas o en su defecto heridas sucias.

Algo que es indispensable para poder llevar a cabo cada procedimiento quirúrgico es conocer de anatomía, la ubicación de cada órgano, identificar que otros órganos se encuentra cerca de la víscera a tratar, los planos que se van a cortar y suturar al finalizar la intervención quirúrgica para así no tener ninguna complicación poder llevar a cabo una buena praxis y obtener los objetivos deseados y resultados positivos.

Es importante que cada operación quirúrgica tenga su debida anestesia ya sea loco-regional o general, esto dependerá del tipo de cirugía que se vaya a efectuar y siempre tomando en cuenta que existen factores que afectaran la acción de los anestésicos como también tomando en cuenta las reacciones alérgicas que estas mismas puedan ocasionar.

Durante el curso también se vieron diferentes procedimientos quirúrgicos en los cuales existen varios que nosotros como médicos generales en su momento llevaremos a cabo. Por mencionar algunos la traqueostomia que un procedimiento en el cual consiste en crear de manera quirúrgica una boca artificial para comunicar a la tráquea con el aire del medio externo, sus indicaciones son diversas como por ejemplo para corregir la insuficiencia respiratoria aguda alta, en caso de que exista la imposibilidad de intubar la tráquea o que exista cuerpos extraños atascados en la laringe.

De igual forma se vio lo que es la colocación del catéter venoso central que este consiste en una cánula que se introduce en una vena en el pecho y esta misma termina en el corazón, es un procedimiento que nos será de gran ayuda ya que dentro de sus indicaciones y en un ámbito hospitalario estaremos enfrentados al monitoreo de la presión de la vena central, la nutrición parenteral, diálisis e inclusive la colocación de un Bypass cardiopulmonar.

La cirugía de tórax que también se vio dentro del curso, esta será la encargada de resolver los problemas y patologías quirúrgicas de los pulmones, la pleura, mediastino, esófago, diafragma y la pared torácica ya que se nos puede presentar problemas infecciosos, neoplasias benignas y malignas, trastornos degenerativos y de igual forma traumas que es muy común en nuestra zona.

Las cirugías abdominales que también es un tema que se vio durante el curso, son maniobras quirúrgicas básicas que no estamos exentos como médicos generales ya que por lo regular son cirugías de bajo riesgo y rápidas, tienen diferentes indicaciones como contraindicaciones y por consiguiente complicaciones por lo que es indispensable tener en mente la anatomía para así poder efectuar bien dicha intervención.

Es bonito ver como la medicina es tan amplia ya que por lo regular esta no se verá limitada a dichos procedimientos, siempre buscara la forma de resolverlos ya sea por un procedimiento u otro siempre buscando el bienestar del paciente. Podremos poner diferentes ejemplos, en el cual por mencionar algunos, este es el caso de las heridas en las cuales se dificulta para poder suturarla o simplemente hay perdida de la continuidad de la piel, esta no está exenta de dejarla así se pueden

emplear otras técnicas como es el caso de la utilización de injertos siempre tomando en cuenta que ante un procedimiento quirúrgico lo primordial será cuidar la estética de la persona; por mencionar otra procedimiento, en el cual en su momento nos veremos enfrentado es el caso de la colocación de una sonda vesical, que este es una técnica que tiene infinidad de indicaciones tanto como diagnósticas o terapéuticas, y ante la presentación de una dificultad para llevar a cabo este procedimiento se optara por la incisión de la pared abdominal con el mismo objetivo que se pretendía con la colocación de una sonda vesical.

En conclusión es una materia que es indispensable como estudiantes de medicina y futuros médicos ya que en su momento estaremos enfrentados a diversos procedimientos quirúrgicos por muy mínimos que sean o en su defecto siendo de bajo riesgo pues no habrá más que vernos comprometidos a efectuarlo para así estabilizar al paciente y con un único objetivo que será el de buscar mejoría en la salud de los pacientes.

Es de reconocer que no fue un semestre quizás para muchos fácil, ya que nadie tenía previsto ni nunca imaginado que literal llevaríamos un semestre de medicina en línea, mas sin embargo hemos culminado con uno más en nuestra formación como médicos y es por ello que le quiero agradecer a usted Dra. Kikey Lara Martínez por su dedicación como docente ya que fue un pilar fuerte en la formación de muchos ya egresado y por qué no, de también tener la dicha y el privilegio de que haya formado parte de la mía, ya que gracias a usted he aprendido mucho a lo largo de este camino tan largo como es el de la medicina.

No me queda más que agradecerle por todo, mi respeto y admiración total, como muchos, siempre hemos creído en usted, un ejemplo de persona, docente, maestra y médica. No es un adiós, sino un hasta pronto esperando que en algún momento, no muy lejano tenga la dicha de volvernos a topar, espero que ya realizado como médico y siga teniendo la oportunidad de seguir aprendiendo de un persona admirable como lo es usted, cuídese mucho doctora, un fuerte abrazo, la apreciamos infinitamente, dios la colme de bendiciones.

Pd: Adjunto un bonito recuerdo... ©



iMUCHAS GRACIAS DOCTORA!